Eine farbige Welt hielt Einzug im Bürgerhaus

Vernissage einer Malereiausstellung behinderter Menschen zeigt die Welt aus vielen Blickwinkeln

Sulzfeld. (db) Eine ganz besondere Ausstellung eröffnete Bürgermeisterin Sarina Pfründer am Kirchweihsonntag in den Räumen der Sulzfelder Bürgerhauses. "Meine farbige Welt" lautete das Motto, das hier geistig und körperlich behinderte Menschen des Martinshauses Berghausen auf mehr als 60 Bilder ausgedrückt haben.

Das Martinshaus ist eine Einrichtung des Badischen Landesvereins für Innere Mission (BLV) für erwachsene Menschen. Ein Aushängeschild ist dabei die Kunstgruppe, die sich regelmäßig an Ausstellungen beteiligt. Ebenso sind Theaterspiel, Musik und Bauchtanz beliebte Beschäftigungen in der Behinderteneinrichtung.

Angeleitet werden die Hobby-Künstler durch Christine Mayer, einer ausgebildeten Kunsttherapeutin und Heilpädagogin. Seit mehr als 20 Jahren werden
im Martinshaus kreativ-künstlerische
Begabungen gefördert. Die Malereigruppe beschäftigt sich intensiv mit vielfältigen Maltechniken aller Gestaltungsrichtungen. Acryl, Öl und Kreide
gehören zum täglichen Handwerkszeug.
Ein eigenes Atelier im Dachgeschoss des
Verwaltungsgebäudes der Einrichtung
bietet seit fünf Jahren Platz für schöpferisches Gestalten.

Unter fachlicher Anleitung werden die künstlerischen Fähigkeiten der Bewohner geweckt und gefördert. Heilende Kräfte entfalten sich bei dieser Art der Tätigkeit, wie die Therapeutin bestätigt. Die älteste Malerin ist 88 Jahre alt. Die einzelnen Arbeiten entstehen in der Gruppe.

Vielfältig und bunt präsentieren sich die ausgestellten Werke in den Räumen der Galerie. Mit kräftigen Farben drücken die Künstler aus, wie die Welt aus ihrem Blickwinkel aussieht.

Somit präsentiert der Kunstkreis Sulzfeld eine Ausstellung in seinen Räumen, deren Exponate nicht von akademisch gebildeten Künstlern stammen, sondern ein Ausdruck des individuellen Empfindens und eine Form der nonverbalen Kommunikation darstellen. Eine außerordentlich hohe Besucherzahl an der Vernissage bestätigt das große Interesse der Öffentlichkeit am künstlerischen Schaffen der behinderten Maler. Musikalisch umrahmt wurde die Veranstaltung vom Karlsruher Duo Music now.

(1) Info: Die Ausstellung ist bis zum 14. Oktober im Bürgerhaus zu sehen. Öffnungszeiten: Sonntags 14 bis 18 Uhr und dienstags bis donnerstags jeweils von 16 bis 18 Uhr.



Die Kunsttherapeutin und Heilpädagogin Christine Mayer, hier vor einer Malerei behinderter Menschen, leitet die Künstlergruppe fachlich an. Beim schöpferischen Gestalten werden heilende Kräfte freigesetzt. Foto: Brötzmann